
选手和嘉宾们走进咸宁企业

触摸文旅产业发展动脉

本报讯 记者马丽娅、陈红菊报道：7月25日
下午，来咸参加第18届中国大学生跆拳道锦标赛
（总决赛）的部分选手及嘉宾，走进元气森林咸宁工
厂、黄鹤楼咸宁森林美酒小镇等地，近距离体验我
市企业生活，感受企业文化。

元气森林咸宁工厂于2022年投产，是一家主
要生产销售气泡水、电解水、酸奶等产品的食品饮
料企业。作为元气森林集团打造的首个“森林中”
的工厂，这里将智能工厂与阳光绿地、优质水域合
二为一建设了一个生态公园，打造开放式“生态旅
游＋工业科技”特色产业园。

在元气森林咸宁工厂内，嘉宾和选手先后参观
学习了世界饮料发展史、元气森林成长史和无菌智
能生产线。这里的智能化程度让大家叹为观止，同
时，这里创新的品牌策略和独特的产品定位让这些

“年轻人”产生共鸣。
“抓住了年轻人的市场，就是抓住了未来！”来

自华北电力大学（保定）的学生彭若男和好友们边
拍照留念边感慨。

咸宁黄鹤楼森林美酒小镇占地近千亩，是全国
唯一一个厂区内拥有森林、洞藏洞酿和窖藏环境的
国家4A级景区。

在工作人员的带领下，嘉宾和选手们依次参观

了天成坊酿造车间、辛氏酒馆、名人酒窖、酒文化博
物馆等。他们不仅了解了优质原料如何在一道道
工序中逐渐转化为香醇的美酒，还对酿酒的复杂性
和专业性有了更直观的认识，也对酒文化的发展历
程有了更深的了解。

“让我感触最深的，是酿酒人的匠心精神和企

业所肩负的历史使命，他们用心酿造的每一滴酒，
都是对古老技艺的传承。”华北电力大学（保定）学
生谢陈晨说。

“这次参观，是一次与历史和文化的深度对话，
是一次对匠心精神的崇高致敬。”参观完后，一位嘉
宾感言。

第18届中国大学生跆拳道锦标赛（总决赛）

乐享健康 青春盛会

本报讯 记者镇强、通讯员王曼君报道：“这种
桂花口味的雪花酥味道不错，我买一些给运动员尝
尝……”7月23日下午，在第18届中国大学生跆拳
道锦标赛（总决赛）期间，广西轻工职业技术大学教
练刘宁正在购买咸宁名优特产。

据了解，7月 22至 25日，在全民健身中心活
动大厅，市商务局组织开展以“青春盛会·韵味
香城”为主题的咸宁市名优特产展销会活动，赵
李桥青砖茶、一扬香花、仓禾日用、湖北嘉珍、元

气森林、众望麻花等多家企业积极参展，大力推
介我市“名、优、特、新”产品，让更多的咸宁好物
走向全国。

记者在展示区内看到，咸宁特色产品争奇斗
艳。醇厚馥郁的多味米酒、滴滴醇香的山茶油、口
味多样的国货饮料、琳琅满目的休闲零食、底蕴深
厚的非遗工艺品与创意盎然的文创产品，形成了一
道道独特的风景线。

据悉，展会针对参与本次赛事的大学生、评委

等年轻消费者，重点推出了桂花系列护肤品、休闲
零食、多口味的饮品等符合年轻消费者喜爱的产
品，种类繁多、品质优良，吸引了众多嘉宾和运动员
购买。

市商务局将持续加强与相关部门、企业的合作
交流，充分发挥展会作用，带领企业拓宽视野，挖掘
消费潜力、繁荣消费市场，持续激发市场活力，进一
步提升咸宁特色产品的知名度和销售额，推动咸宁
经济持续增长。

青春盛会 香城有味

咸宁名优特产广受青睐

本报讯 记者见博报道：7
月25日，市人大代表议案、建议
办理情况汇报会召开。市人大
常委会党组副书记、副主任胡
春雷出席会议并讲话。

会议指出，要提高政治站
位，深化思想认识。认真研究
办理议案、建议，增强对人大代
表建议办理工作的责任感和自
觉性，切实提高建议办理质量
和时效。要健全办理机制，落
实工作责任。加强组织领导、
明确责任分工，要按照“谁承
办，谁负责”的原则，对每一件
议案、建议都要落实责任，纳入
目标管理考核。要通力合作，
杜绝互相推诿扯皮、不负责任、

误时误事的现象，确保完成办
理任务。

会议要求，要注重办理实
效，解决实际问题。要在议案、
建议的办成率、解决率上下功
夫，把办理工作的重点放在解决
问题和促进工作上。坚持办理
工作与为群众办实事相结合，与
改进政府工作相结合，与加快经
济社会发展相结合。要加大督
办力度，提升办理质效。加大对
代表议案、建议办理工作的督查
力度，做到查漏补缺，加强调研，
探索办理路径，组织开展对办理
情况满意度测评，持续巩固和扩
大办理成果，向人大代表和人民
群众交上一份满意的答卷。

市人大代表议案、建议办理情况汇报会要求

凝聚工作合力 提高办理质效
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近年来，在咸安区持续吹响的乡村振兴号角声
中，横沟桥镇内外兼修，积极探索新路径、新模式，发
展之路越走越宽，如今农村产业兴旺、生活富裕、生态
宜居的“三味”正浓。乘着夏风，记者赴该镇展开一场
寻“味”之旅，目之所及皆升腾着日新月异的澎湃热浪。

果香：带热田野经济

7月11日，来到杨畈村十里果乡，只见刷黑的道
路两旁，农业大棚林立，火龙果、无花果、阳光玫瑰等
水果令人目不睱接，阵阵果香吸引着来往游客驻足采
摘、流连忘返。

“今年是我发展水果种植的第7个年头，栽种了6
个品种的葡萄，其中成熟的夏黑葡萄已经全部售空。”
村民游亚平乐呵呵道。在游亚平的100亩葡萄园里，
随机走进一间葡萄大棚，一串串葡萄倒挂枝头，如珍
珠般圆润可爱、香气诱人。葡萄藤蔓下，游人正兴致
盎然地采摘。

“好大串的葡萄，又香又甜！”游客张女士与朋友
一起拿着剪刀欢快采摘，体验之趣让她欢呼雀跃。

杨畈村土地肥沃、光照充足、交通便利。近年来，
该村着力打造“甜蜜杨畈，十里果乡”品牌，积极引导
经营主体集中流转农民土地，支持果农发展特色休闲
产业。昔日的落后村，摇身变成了水果品牌村，越来
越多的村民在家门口吃上了“产业饭”。

“镇里今年在沿路新建了古色古香的长廊，绿化

美化村湾环境、还建好了几处微型停车场，既引来了
游客，也方便了村民，真是做了件大好事呢！”游亚平
说，每年果园里都会吸纳10多位村民剪枝、采摘、施
肥，人均发放工资3万元左右。

镇党委书记王威介绍，该镇正在筹备举办第二届
水果采摘节，希望更多朋友前来打卡，带热杨畈“十里
果乡”品牌，让杨畈成为乡村水果采摘地标和集散地。

腊香：传统味富乡邻

从城区出发，走过一段蜿蜒沙子路，就来到了位
于杨畈村的湖北杨腊味食品有限公司。远远地，一股
腊肉香直挠鼻尖，勾起味蕾乡愁。

“柴火熏制的腊肉，又香又好吃，原价99.8元三
斤，今日福利价59.8元！”工作人员小唐正在一堵密实
的“腊肉墙”前直播带货，不一会儿就卖出好几单。

“采购来的新鲜优质肉，结合传统工艺和现代科
技，在冻库用盐腌制15天后，就挂到熏制间用柴火熏
烤。”公司负责人胡宝江热情地介绍腊肉熏制工艺流
程。他说，公司除生产烟熏腊肉外，还制作腊鱼、腊
鸡、腊肠等传统腊味食品。依托“横沟桥”公共品牌注
册“杨腊味”商标，直播电销的同时，还在亿丰农贸市
场设立了2个实体店铺线下零售。

该公司于今年1月建成投产，项目总投资2000
万元，占地面积307亩。其中厂区面积12亩，兼有油
茶基地140亩、桂花基地130亩、鱼塘25亩，是一家

“种养循环”的绿色生态农业企业。
“刚接到好几家大餐馆的单子，估计是过年备的

腊味存货用完了，一个新的销售风口期就要来了。”胡
宝江笑言，公司实现今年销售额2000万元的目标已
无悬念。

目前，该公司有员工20余人，带动当地村民就地

务工百余人次。后续还将通过推进技术创新、丰富产
品种类、拓宽销售渠道等，带领更多乡亲在家门口增
收致富。

书香：缭绕文明村湾

从107国道右转，穿过“中国诗词楹联之乡”的门
楼走200米，就来到该镇的诗歌文化广场。

广场上绿荫掩映，随处可见诗词屏风和宣传栏，
有老者带着孙子逐句诵读。一旁，有居民在打羽毛
球，挥汗如雨，也有居民精神抖擞地练习腰鼓……阵
阵文明乡风扑面而来。

“老屋施塆何以闻？旧村改造建新村。楼屋焕彩
家家靓，花草盈庭户户春。”凉亭垴村的84岁农民诗人
张运鑫作品《老屋施新村》以鲜活笔触讴歌乡村振兴新
变化；“四季风光醉眼眸，农民不再望天收。瓜果飘香
产业盛，勤劳致富奔前头。”“靓丽村湾志愿红，边头角
落去污空。”“抬头望，喜黄金满畈，五谷丰登……”一首
首带着泥味、衔着露珠、接着地气的诗歌，让人眼前浮
现一幅幅农民诗人在田地耕耘赋诗的动人画面。

横沟桥镇是“中华诗词之乡”“中国楹联文化镇”，
全镇有多名“乡土作家”与300余名农民诗人，170余
名楹联能人，曾连续4年承办全国农民诗歌邀请赛，
连续9年举办横沟桥镇农民诗联大赛。写诗联、吟诗
联、赛诗联早已成为群众喜闻乐见的文艺形式。

“围绕群众需求，创新文化新思路，动员和激励广
大群众以联谢党恩、以诗颂祖国，用才情和智慧讲好
横沟故事。”王威表示，将继续加大对群众文化的投
入，打造农民诗社品牌，争创“中国农民诗歌小镇”。

“我家横沟桥，美丽又富饶……”正说着，王威的
手机响起，优美动听的音乐《我家横沟桥》飘入耳际，
让人忍不住沉醉其中……

十里果香、腊味飘香、诗歌颂香……

夏日横沟别样“香”
本报记者 张欢 特约记者 胡剑芳 通讯员 熊虎

乡村振兴乡村振兴 进行时进行时

本报讯 记者谭宏宇报
道：7月25日下午，第18届中国
大学生跆拳道锦标赛（总决赛）
闭幕式在市全民健身中心举
行。中国学生体育联合会大学
跆拳道分会秘书长、中国地质
大学（北京）体育部书记吴小勇
出席闭幕式，市人大常委会副
主任毛秀君出席活动并宣布比
赛闭幕。

闭幕仪式上，正式揭晓了
第18届中国大学生跆拳道锦标
赛（总决赛）的各项成绩，包括
团体总分奖以及各个奖项的归
属。同时，宣布了本次比赛中
的体育道德风尚奖、最佳组织
奖、优秀裁判员奖以及最佳技
术奖的获奖名单。

在随后的颁奖环节中，与会
嘉宾依次上台，颁发了团体总分
奖、体育道德风尚奖、最佳组织
奖、优秀裁判员奖以及最佳技术
奖。同时，组委会为市委宣传
部、咸宁日报社、共青团咸宁市
委、市交通运输局等10家单位
颁发了特别贡献奖，以此表彰各
位参赛选手及工作人员在本次
比赛中的卓越表现与辛勤付出。

为期7天的赛事活动中，全
国152所高校的近千名运动员
同场竞技，在竞技与品势两大
项的64个小项中奋力拼搏、全
力以赴。赛事期间，我市还精
心策划了走遍咸宁企业行、文
化行、历史行和大健康音乐节
等系列活动。

第18届中国大学生跆拳道锦标赛（总决赛）闭幕

本报讯 记者谭宏宇报
道：7月24日晚，市委宣传部召
开部务会（扩大）会议，专题学
习党的二十届三中全会精神，
安排部署贯彻落实措施。市委
常委、组织部部长、宣传部部长
徐小兵出席会议。

会议指出，学习宣传贯彻
全会精神是当前和今后一个时
期的一项重大政治任务。全市
宣传思想文化战线要带头学习
好领会好全会精神，迅速掀起
学习宣传贯彻的热潮，把进一
步全面深化改革的战略部署转
化为推进中国式现代化咸宁实
践的强大力量。

会议要求，要认真组织理
论学习，将全会精神纳入各级
各部门党委（党组）理论学习中
心组的重要学习内容，深入学
习、集中研讨，推动党员干部养

成在吃透总书记重要讲话精神
前提下开展工作的习惯。要深
入开展宣传宣讲，充分利用各
种宣传形式和手段，分层分类
开展宣讲，讲清楚进一步全面
深化改革“为什么、是什么、怎
么干”，动员广大干部群众一起
撸起袖子加油干。

会议强调，要持续抓好贯
彻落实，进一步增强文化自信，
继续传承弘扬咸宁特色文化；
进一步完善意识形态工作责任
制，守牢思想舆论主阵地；进一
步优化文化服务和文化产品供
给机制，扎实推进文艺精品创
作，提升文化产业发展效能；进
一步深化文明创建、文明实践、
文明培育，全面提升市民文明
素质；进一步健全网络综合治
理体系，打造风清气正的网络
生态环境。

市委宣传部召开部务会（扩大）会议

专题学习党的二十届三中全会精神

本报讯 记者周荣华、通讯员邓琼报道：到茶园
实地参观，到车间现场视察，面对面听取意见建
议……7月23日，赤壁市政协聚焦《关于实施十大行
动推动湖北茶产业高质量发展的意见》落实情况，开
展了一场从“茶园”到“茶杯”的视察活动。

我省是茶叶之乡，赤壁青砖茶去年成为我省茶产
业链首推省级重点茶叶区域公用品牌。去年底，省委
农办出台《关于实施十大行动推动湖北茶产业高质量
发展的意见》（简称省“茶十条”），要求加快推进全省
茶产业品种培优、品质提升等十大行动，建设茶叶强
省。省“茶十条”颁布半年多了，赤壁市贯彻落实得怎
么样？取得了什么成效？有哪些问题和短板？这次
视察活动紧盯“种出来”“产出来”“管出来”“品出来”
四个关键环节，组织协商监督。

冒着酷暑，20多位政协委员和赤壁市农业农村
局、市场监督管理局等10多个部门负责人，一路看，
一路议。大家欣喜地看到，省“茶十条”正在一项项落
地：应用茶园绿色生产集成技术全面推广，新店益阳
桥千亩低产茶园改造已见成效；咏峰茶叶生产实现全
自动化，茶叶加工全程不落地；思贝林公司开发的青
砖茶固体、液体饮料达12种；产品实现“批批检”，每
款产品都有检测信息卡。

政府相关部门负责人通报了情况：省“茶十条”实
施以来，赤壁市成立了茶产业链领导小组，形成政府
谋划决策、部门协调督导、行业自律落实的工作机制，
各项举措取得良好成效。原料农残100％达到欧盟
标准，抽检茶样300批次，合格率达到100％；外销取
得新突破，合同金额达到600万美元，实现了赤壁青

砖茶公用品牌价值48.26亿元，居全省第一位。
针对赤壁青砖茶品牌推广、工艺改进、市场开拓

等方面的问题，委员们畅所欲言，“必须坚持批批检，
让老百姓放心喝”“要分级统一价格体系，维护好市场
环境”“遵循市场经济规律，加快机制体制改革。龙头
企业要着力带领中小茶企抢商机、占市场”“加快推进
品质革命，对青砖茶生产各环节优化升级，确保生产
出来的青砖茶都是合格茶、良心茶、放心茶”。

“大家不必讳言，我们还有很多问题需要改进。”该
市副市长熊新年表示，将逐条逐项落实委员们提出的意
见建议，着力补短板强弱项，推动茶产业实现新突破。

该市政协主席宋慧宇表示，还将继续组织开展一
系列调研协商活动，紧紧围绕落实省“茶十条”加强民
主监督，全力助推赤壁青砖茶产业健康发展。

协商有深度 监督有温度

赤壁市政协组织视察省《茶十条》落实情况

本报讯 记者阮智愚报道：
7月25日，我市召开交通运输项
目建设三季度推进会，分析总结
我市今年交通运输项目建设情
况，研究部署下半年工作安排。
副市长王刚出席会议并讲话。

会议指出，各级各部门要进
一步认清当前工作形势，紧盯堵
点难点，将压力转化为前进动
力，确保顺利完成各项年度目标
任务。

会议要求，要聚焦重点工
作，做到“有板有眼”。要把政
策吃透，认真研究政策，吃准吃
透“特别国债”“两重”“两新”等
政策。要把项目谋实，围绕交
通强国、新型基础设施建设、补
短板强弱项工程等方面，把项

目谋深谋实谋准。要把进度加
快，抢抓前期进度，快推建设进
度，确保按期推进。要把项目
招来，形成工作专班，发挥我市
优势强项，引进一批优质交通
运输项目。要把“疙瘩”解开，
照单全收企业反映的难点问
题，形成问题清单，坚持一线办
公、现场办公，及时疏通解决项
目推进中的问题。

会议强调，要进一步完善
工作制度，明确工作责任，做到

“有奖有罚”。紧盯工程进度，
强化督查检查，严格落实“红
旗”“蜗牛”奖惩制度。绷紧安
全生产之弦，加强隐患排查，责
任到岗到人，确保项目施工、交
通运输等方面安全稳定。

全市交通运输项目建设三季度推进会要求

聚焦工作重点 推动项目落实

本报讯 记者见博报道：7
月25日，500千伏蒲圻电厂三
期外送及赤壁变至江夏变输电
线路工程推进协调会召开。副
市长、咸宁高新区党工委书记
夏福卿出席会议并讲话。

会议指出，蒲圻电厂三期
是省“十四五”规划重点建设项
目，对加强能源基础设施建设、
优化电能资源配置、提升电网
安全可靠运行具有十分重要意
义。各部门要充分认识该项目
助力经济社会高质量发展的重

要性和加快建设的紧迫性，以
高度的责任感和使命感，认真
履行工作职责。要协调配合、
积极主动，强化审批监管和服
务保障。

会议要求，要动态掌握项
目进展情况，及时研究解决项目
实施中出现的各类问题，全力推
动工程按照时序进度顺利推
进。要牢固树立安全生产底线
意识、严格落实各项环境保护措
施，为工程建设营造和谐的施工
环境，保障项目早日建成投运。

蒲圻电厂三期外送及赤壁变至江夏变输电线路工程协调会要求

全力保障项目建成投运


